Los regantes disponen de casi 169 hectómetros del trasvase del Tajo durante el primer semestre del año



REDACCIÓN / EFE

La comisión de explotación del trasvase Tajo-Segura aprobaba ayer la disponibilidad en la cabecera del Tajo para el primer semestre de hasta un máximo de 228 hectómetros cúbicos, a razón de 38 hectómetros al mes como máximo, para abastecimiento y riego. Según informaba ayer en un comunicado el Ministerio de Medio Ambiente, la disponibilidad de los 228 hectómetros cúbicos se llevará a cabo con la siguiente distribución: 54,1 para abastecimientos de la Mancomunidad de Canales del Taibilla, 5 para las poblaciones de Almería y 168,9 para los riegos de las



Una imagen de las obras del trasvase Tajo-Segura. antonio

zonas servidas con aguas del acueducto Tajo-Segura. La demanda se programará quincenalmente y el volumen de agua disponible se mantendrá en los embalses de Entrepeñas y Buendía y se trasvasará en función de la demanda.

Tal y como ha acordado la Comisión reunida en la mañana de ayer, los usuarios solicitarán cada 15 días a la Confederación Hidrográfica del Segura el volumen de agua necesario para el periodo quincenal correspondiente. "El agua se servirá en función de estas demandas reales y se controlará por parte de la Confederación del Segura. Una vez que pase el periodo de vigencia de esta decisión, emitirá un informe sobre las programaciones que se hayan llevado a cabo, así como sobre los usos y utilización del agua", argumentó e Ministerio.

Si por obras de reparación u otros motivos se tuviese que interrumpir el envío de agua, las Confederaciones Hidrográficas del Tajo, Júcar y Segura deberán ponerse de acuerdo para enviar por adelantado los volúmenes de agua que correspondan al tiempo estimado. El Ministerio ha asegurado que estas decisiones se han adoptado con el objetivo de conseguir un uso del agua "lo más eficaz posible" ante la previsión de que se mantenga la tendencia de aportaciones bajas.

Ante esta reunión, los regantes del trasvase habían solicitado para el primer semestre de 2012 que se derivaran desde el Tajo 214 hectómetros cúbicos de agua, más otros 50 para abastecimiento. En este momento, la cuenca del Segura se encuentra al 57,56 por ciento de capacidad, con 608 hectómetros cúbicos, mientras que la del Tajo está al 41,55 por ciento, con 1.028 hectómetros cúbicos.

Reacciones

La medida fue valorada muy positivamente por el portavoz de la Comunidad de Riegos de Levante, Ángel Urbina, quien destacó que por primera vez se ha adoptado una medida para seis meses y no para un trimestre como venía sucediedo últimamente". Este aspecto implica una serie de ventajas para los agricultores ya que podrán programar mucho mejor el calendario de riegos y de desembalses, además de tener garantizados los recursos hídricos durante todo el primer semestre del presente año 2012.

Asimismo, Urbina quiso subrayar que con la medida, que prácticamente se ajusta a la petición que habían realizado las comunidades de regantes, los rectores de este organismo se pueden plantear rebajar el precio de agua para el riego que sea suministrada a los agricultores procedente del trasvase Tajo Segura.

Por su parte, el portavoz de la Plataforma en Defensa de los Ríos Tajo y Alberche de Talavera de la Reina (Toledo), Miguel Ángel Sánchez, protestó por la concesión del trasvase y aseguró que la medida aprobada es "inadmisible", dadas las "limitadísimas" reservas de los embalses de cabecera. En declaraciones a Europa Press, Sánchez ha asegurado que esta decisión es un "tremendo error que va a lastrar la planificación hidrológica del Estado español".